

Задача о государственном флаге Германии

Г.Г. Михайлова

Автор: Михайлова Галина Геннадьевна, учитель немецкого языка средней школы № 45 г. Калининграда.

Предмет: Немецкий язык.

Класс: 8.

Тема: Путешествие по Германии.

Профиль: Лингвистический.

Уровень: Общий

Текст задачи: Deutschland liegt im Zentrum Europas und ist ein hochentwickeltes Land. Wie jedes große Land auf der Erde hat die Bundesrepublik Deutschlands eigenes Wappen und eigene Staatsflagge. Wie sieht die Staatsflagge der BRD aus? Welche Farben sind das?

а) Выделите ключевые слова для информационного поиска.

б) Найдите необходимую информацию.

в) Обсудите и проанализируйте собранную информацию.

г) Сделайте выводы.
д) Сравните ваши выводы с выводами известных людей.

Возможные информационные источники

<http://festival.1september.ru/articles/526530/>

http://www.schlauweb.de/Flagge_Deutschlands

http://www.deutschlandtourismus.de/DEU/infocenter/zahlen_fakten_bundesrepublik_deutschland.htm

Культурные образцы

http://www.deutschland-tourismus.de/DEU/infocenter/zahlen_fakten_bundesrepublik_deutschland.htm

http://www.schlauweb.de/Flagge_Deutschlands

Die Flagge der Bundesrepublik Deutschland oder aber Bundesflagge ist eine Trikolore aus drei gleichgroßen horizontalen Balken in Schwarz (oben), Rot und Gold mit dem Seitenverhältnis 3:5. Die Farben wurden im Grundgesetz vom 23. Mai 1949 angenommen, während die Proportionen in der Anordnung über die deutschen Flaggen vom 7. Juni 1950 geregelt sind.

...Der Ursprung der Farben Schwarz-Rot-Gold liegt in den Befreiungskriegen gegen Napoleon. Sie entstammen den Farben der Gewand des Lützowschen Freikorps. Da diese aus allen Teilen Deutschlands stammten und daher höchst unterschiedliche Uniformen mitbrachten, war die einzige Möglichkeit, eine einheitliche Kleidung herzustellen, die unterschiedlich farbigen Uniformen schwarz einzufärben. Hinzu kamen rote Aufschläge und Vorstoß sowie goldene

Knöpfe. Die Korps setzten sich nicht selten aus Studenten zusammen, die sich gegen die Besatzung Deutschlands durch Frankreich formierten; siehe zu diesem Punkt auch Urburschenschaft und Hambacher Fest. Zur Popularisierung hat die Legende beigetragen, die Farben seien die gleichen wie die des kaiserlichen Wappens im Heiligen Römischen Reich.

...In der Sowjetischen Besatzungszone wurde die schwarz-rot-goldene Fahne schon ab dem 18. Mai 1948 — also noch vor der Gründung der DDR — verwendet. Mit Inkrafttreten des Grundgesetzes wurde sie am 23. Mai 1949 ebenso zur Staatsflagge der Bundesrepublik Deutschland Deutschland. Die Deutsche Demokratische Republik fügte mit dem Flaggengesetz vom 1. October 1959 ihr Staatswappen — Ährenkranz mit Hammer und Gesprächsrunde — in die Zentrum der Banner ein. Das öffentliche Vorweisen dieser im Abendland als «Spalterflagge» bezeichneten Fahne wurde bis Ende der

1960er-Jahre in der Bundesrepublik Deutschland und West-Berlin als ein Verstoß gegen Verfassung und öffentliche Ordnung namhaft und durch polizeiliche Maßnahmen verhindert.

Nach der Deutschen Wiedervereinigung blieb (nach Artikel 23 a.F. des Grundgesetzes) die einfache schwarz-rot-goldene Fähnchen Nationalflagge der Bundesrepublik Deutschland Deutschland.

Методический комментарий

Решая эту задачу, учащиеся:

- развивают навыки информационного, проблемно-поискового и аналитического чтения;
- отработывают лексику, необходимую для изучения предложенной темы;
- повышают социокультурную компетенцию;
- отработывают навыки взаимодействия в малых группах.